

EDITORA:
Ana María
Rosas
COEDITORA:
Gloria
Aragón

valores
@eleconomista.mx
eleconomista.mx

COEDITORAS GRÁFICAS:
Catalina Ortíz
y Tania Salazar

Comercio mundial e imposición de aranceles, en la mira

Economía mexicana tendría expansión nula en marzo, en medio de incertidumbre

• Afectó el nulo crecimiento de las actividades secundarias y la contracción de 0.1% que presentó el sector terciario

servicios, mostraron en el reporte del IOAE una caída mensual, en marzo, de 0.1 por ciento.

Ralentización

Las estimaciones del indicador oportuno conservan señales de ralentización para la actividad económica hacia el cierre del I. Trim del año.



Contracción moderada en el ITRIM

En medio de la incertidumbre económica, en donde se espera una desaceleración de la economía a nivel global, los datos del IGAE e IOAE del primer trimestre del año mostrarían una contracción moderada para la actividad en México.

“Considerando los datos disponibles del primer trimestre, el Producto Interno Bruto (PIB) habría mostrado una contracción moderada de 0.04%”, explicó Gabriela Siller, directora de Análisis Económico y Financiero de Banco Base.

En este sentido, la analista agregó que en comparación anual el crecimiento económico del primer trimestre sería de 0.53 por ciento.

La economía mexicana ha mostrado signos de debilidad desde el año pasado, los cuales han aumentado a la par de las amenazas e imposición de aranceles por parte del gobierno estadounidense Donald Trump, así como el endurecimiento de políticas migratorias, así como la designación de los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas.

Lo anterior ha generado que se recorte la expectativa de crecimiento para México este año e, incluso se ha alertado de una posible recesión económica para el país.

Apenas este martes el Fondo Monetario Internacional (FMI) revisó a la baja su proyección de crecimiento para México, la cual pasó a una contracción de 0.3 por ciento.

El estimado del FMI contrasta con el que mantiene el gobierno de Claudia Sheinbaum. A inicios de mes, aunque se modificó, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), a cargo de Edgar Amador Zamora, modificó su proyección de 1.5 a 2.3% para este año, lo cual ha sido considerada como extremo optimista ante la incertidumbre actual.

“Se prevé que el crecimiento económico se sostenga gracias al consumo interno, la generación de empleos y las inversiones en sectores estratégicos, tanto públicas como privadas”, aseguró Hacienda en semanas pasadas en los Pre Criterios Generales de Política Económica 2026.

De esta manera, el gobierno de Claudia Sheinbaum esperaría un crecimiento alrededor de 1.9% este año, considerando que es el punto medio entre el rango que se expuso en los Pre Criterios.

“Las estimaciones del indicador oportuno conservan señales de desaceleración para la actividad económica hacia el cierre del primer trimestre del 2025”.

Monex

Belén Saldívar
ana.martinez@eleconomista.mx

La actividad económica en México reportó, durante marzo pasado, nulo crecimiento en medio de una coyuntura de incertidumbre por el tema de los aranceles impuestos por el gobierno de Estados Unidos, de acuerdo con la información divulgada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Para el mes de marzo, el Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE), que pretende dar un estimado del comportamiento de la economía mexicana, arrojó una variación mensual de 0%, mientras que en su comparación con el mismo mes del año pasado, la economía cayó 0.2 por ciento.

El dato mensual supone un freno respecto al estimado de febrero, donde el reporte del IOAE arrojó un crecimiento de 1.1% respecto al mes de enero.

De esta manera la economía mexicana, aunque no continuaría en picada, sí estaría estancada en medio de la incertidumbre a nivel mundial generada por el tema arancelario, donde el principal protagonista ha sido Estados Unidos.

“Las estimaciones del indicador oportuno conservan señales de desaceleración para la actividad económica hacia el cierre del primer trimestre del 2025; recordando que, las cifras del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) de enero mostraron una profunda fragilidad en los sectores principales, que son servicios y manufacturas”, consignó Monex en un análisis.

Persisten dificultades tanto para el sector de la construcción como el de manufacturas, además de haber una especial atención en la confianza empresarial.

Los analistas de Monex agregaron que persisten dificultades tanto para el sector de la construcción como el de manufacturas, además de haber una especial atención en la confianza empresarial, la cual se ha deteriorado principalmente en el componente de manufacturas, con una puntual preocupación en la inversión, situación futura de la empresa y de las exportaciones.

“Lo anterior bajo la incertidumbre actual del comercio mundial y de imposición de aranceles. Hacia adelante, serán clave los resultados finales del IGAE, los cuales se publicarán el viernes 25 de marzo”, agregó Monex en su análisis.

Debilidad general

Dentro del reporte del Inegi, se observó que el estancamiento mensual estaría provocado por un comportamiento similar en el sector secundario, así como una contracción en el sector terciario en marzo.

En el caso de las actividades secundarias, las cuales engloban al sector de las industrias del país, el IOAE reportó un estancamiento durante el mes de marzo, es decir, una variación de 0 por ciento.

Por su parte, las actividades terciarias, que se refieren al sector de los